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Amt Lebus 12. Oktober 2020 
Gemeinde Podelzig 

Niederschrift  
über die Sitzung des Sozialausschusses Podelzig  

 

Sitzungstermin: Montag, den 14.09.2020 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:45 Uhr 

Sitzungsort: im Deutsch - Polnischen Kulturzentrum, Schulstraße 5, 
15326 Podelzig 

Anwesend: 
 
Vorsitzende 
Frau Iris Marggraf    
 
Mitglieder 
Frau Christine Kanzius-Wolff    
Frau Karin Schwander    
 
Bürgermeister 
Herr Thomas Mix    
 
Sachkundige Einwohner 
Frau Angelika Knispel    
Frau Ilka Thoran    
 
Geladene Gäste 
Jutta Ballenthin    
Frau Marta Kalinowska    
 
Gäste 
Frau Vivian Hetke    
 
Einwohner 
5 Einwohner    
 
Amtsverwaltung 
Frau Annett Malke    
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Nicht anwesend: 
 
Sachkundige Einwohner 
Frau Edith Kerber-Kuczera    
Frau Renate Matz    

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   2. Einwohneranfragen 
   3. Bericht aus den Arbeitsgruppen und Ausschüssen 
   4. Information vom Infopunkt Lebus 
   5. Veranstaltungskalender IV. Quartal 2020 
   6. Beratung zum Vorhaben "Grundstück des Jahres" 
   7. Information zum Tourismusbeirat und Wahl der Vertreter 
   8. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   9. Sonstiges 
 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 
 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Die Einladungen sind frist- und ordnungsgemäß zugegangen. Einwendungen werden nicht er-
hoben. 
 
1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Keine. 
 
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Von 3 Mitgliedern sind 3 anwesend. Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
Frau Marggraf möchte die TOP verschieben TOP 7 an Position von TOP 5, alle Mitglieder sind 
einverstanden. 
 
2. Einwohneranfragen 
Frau Thoran gibt den Hinweis, es soll geprüft werden, ob die Stellfläche der Strohpuppe am 
Dorfteich befestigt werden kann, Vorschlag Rasengittersteine oder Platten. Die Standfestigkeit 
soll erhöht werden und das Absacken verhindert. 
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3. Bericht aus den Arbeitsgruppen und Ausschüssen 
Frau Marggraf erläutert für die Gäste, dass diese Rubrik demnächst durch einen weiteren Bei-
trag aus dem Tourismusbeirat bereichert wird und unterstreicht die Wichtigkeit der Zusam-
menarbeit. 
 
Frau Kanzius -Wolff berichtet, dass die Podelziger Zeitung kurz vor dem Druck steht und Korrek-
tur gelesen wird. 
 
Frau Schwander berichtet, dass die Ortsgruppe der VS froh sei, wenigstens den Sport 
in der Turnhalle betreiben zu dürfen. 
 
Frau Thoran berichtet aus der Markt AG von den Vorbereitungen zum Halloweenfest und 
Herbstmarkt. 
 
4. Information vom Infopunkt Lebus 
Frau Ballenthin und Frau Kalinowska vom Info Punkt informieren über ihr Arbeit und die Mög-
lichkeiten des Info Punktes. Broschüren, Karten und Routenpläne stehen zur Verfügung und 
man erweitere ständig das Angebot. Wichtig ist der Internetauftritt des Amtes, denn viele Tou-
risten informieren sich online und planen danach ihre Routen und Ausflüge. 
 
Als Hinweis für den SA geben sie die fristgerechte Meldung von Veranstaltungen und Terminen, 
hier haben wir noch Potenzial. 
 
Die beiden Frauen empfanden die Teilnahme an unserem Weihnachtsmarkt 2019 als sehr posi-
tiv und erklären sich bereit, am Herbstmarkt und Weihnachtsmarkt wieder mit einem Stand da-
bei zu sein. 
 
Die Nachfrage an Leihfahrrädern und Übernachtungsmöglichkeiten steigt, berichten sie. Leider 
fehlen z. B. in Podelzig Übernachtungsmöglichkeiten und generell ein Angebot für Fahrradtou-
rismus. 
 
Eine neue Postkarte von Podelzig wäre ein Wunsch des Info Punktes. 
 
Herr Bank meldet sich zu Wort und bemängelt, dass es kein Info Material von Podelzig gibt, z. B. 
in Form von Flyern. 
 
Frau Marggraf nimmt die Ideen auf und visiert eine Neugestaltung der Postkarte für 2021 an. 
Weiterhin informiert sie, dass es für Podelzig einen Flyer gibt, der im Zusammenhang mit der 
neu gestalteten Ortskarte aber erneuert wird.  
Der SA arbeitet daran. 
 
Frau Röhl bemängelt fehlende Schilder in Lebus und Umgebung, um mit dem Fahrrad nach Po-
delzig zu gelangen. Der Info Punkt widerspricht, erklärt sich aber bereit zu prüfen. 
 
5. Veranstaltungskalender IV. Quartal 2020 
Der VA Kalender für das IV. Quartal steht, aber Frau Marggraf bittet um Stellungnahme der 
Mitglieder zum Thema Corona Pandemie und das Ausrichten von öffentlichen Veranstaltungen 
in Podelzig mit der GV als Veranstalter. 
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Sie selbst ist der Meinung, dass trotz aller Maßnahmen langsam wieder mit Veranstaltungen im 
Freien gestartet werden sollte im Sinne der Gemeinschaft und der Erhaltung des kulturellen Le-
bens im Ort. 
 
Über den Kontakt zum Gesundheitsamt Seelow und deren Hinweise zu Veranstaltungen infor-
miert Frau Marggraf und vertritt die Meinung, trotz aller Auflagen und Regeln sind z. B. Märkte 
und Halloween im Freien möglich. Jedoch benötigen wir für jede Veranstaltung ein extra Hygie-
nekonzept. 
 
Frau Thoran befürwortet dies und schließt sich der Meinung an. 
 
Frau Hetke informiert aus der Halloween AG über ihre Ideen zum Hygienekonzept. 
 
Frau Schwander und Frau Knispel haben Bedenken und verstehen Ängste einzelner Personen-
gruppen, aber sprechen sich dafür aus, es zu probieren. 
 
Die Abstimmung bestätigt dies, alle Mitglieder des SA verständigen sich, dass mit dem Herbst-
markt als Veranstaltung begonnen wird und man berät danach, ob Halloween und der Weih-
nachtsmarkt weiter im Plan bleiben.  
 
Der Treff am Donnerstag soll im Oktober und Dezember im Gasthaus „Am Anger“ stattfinden. 
Der November Treff am Donnerstag wird in die Turnhalle verlegt. Bedingung ist für beide 
Räumlichkeiten, dass ein Hygienekonzept vorliegt. 
 
Alle Mitglieder bestätigen die Vorgehensweise und stimmen einstimmig mit ja ab. 
Frau Marggraf nimmt den Sachverhalt mit in die GV und bittet auch dort die Mitglieder um de-
ren Abstimmung, da weiterhin ein Restrisiko für den Veranstalter (GV) besteht. 
 
Abstimmungsergebnis:    Ja: 3    Nein: 0    Enthaltung: 0 
 
6. Beratung zum Vorhaben "Grundstück des Jahres" 
Begrüßung der Jury für die neue Idee „Grundstück des Jahres“ in Podelzig 
 
Frau Rene, Frau Mittelstädt Grützke und Herr Hopke haben sich bereit erklärt, als Jury zu fun-
gieren und gemeinsam zu beraten. 
 
Ein herzliches Dankeschön für die Bereitschaft wird ausgesprochen. 
 
Frau Marggraf informiert nochmals über die Idee und mögliche Kriterien zur Prämierung. 
Die Mitglieder tauschen sich über vielfältige Herangehensweisen aus und empfehlen der Jury, 
sich intern zu beraten. Hilfestellungen seitens des SA sind immer möglich sowie die Teilnahme 
und Beratung innerhalb des SA. 
 
Zur finalen Entscheidung wird der Bürgermeister hinzugezogen und ein Vertreter des SA. 
Eine Information hierzu erfolgt in der ersten Ausgabe der Podelziger Zeitung für 2021. 
 
7. Information zum Tourismusbeirat und Wahl der Vertreter 
Begrüßung der Gäste Frau A. Röhl, V. Hetke und Herr Bank. 
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Frau Malke vom Amt Lebus erläutert die Arbeitsweise des Tourismusbeirates und informiert 
über mögliche Strukturen. 
 
Zwei Bürger aus jeder Gemeinde können in den Beirat berufen werden. 
 
Frau Marggraf erläutert noch einmal den Aufruf des SA zur Besetzung der Plätze für Podelzig. 
Leider wurde der Aufruf nicht in der Podelziger Zeitung berücksichtigt, so dass aus terminlichen 
Gründen auf einen Flyer zurückgegriffen werden musste. 
 
Sie freut sich über die Bereitschaft der 3 Bürger und bedankt sich für ihr Interesse. 
Gleichzeitig weist sie auf die Bedingung des SA hin, dass die Mitglieder des Tourismusbeirates 
gleichzeitig auch sachkundiger Bürger im SA werden sollten, um einen guten Austausch zu pfle-
gen. 
 
Frau Röhl, Frau Hetke und Herr Bank werden gebeten, sich vorzustellen und ihr Interesse zu un-
termauern. 
 
Herr Bank und Frau Röhl können sich eine Arbeit in beiden Gremien vorstellen und signalisieren 
erneut ihre Bereitschaft. Frau Hetke möchte gern nur als sachkundige Bürgerin mitarbeiten.  
 
Der SA beschließt, Frau Hetke als sachkundige Bürgerin für den SA vorzuschlagen und somit als 
Ersatz für das Ausscheiden von Frau Kerber-Kuczera einzusetzen. 
 
Herr Bank wird für den Tourismusbeirat und als sachkundiger Bürger vorgeschlagen und Frau 
Röhl als 2. Bürgerin für den Tourismusbeirat. 
 
Alle Mitglieder stimmen einstimmig dafür ab. 
 
Frau Malke bereitet die Beschlussvorlage für die nächste GV vor. 
 
Abstimmungsergebnis:    Ja: 3    Nein: 0    Enthaltung: 0 
 
8. Sonstiges 
Nächster SA, Montag, 19.10.2020 18:00 Uhr  
 
Themen:  

 Kulturerbe 

 „Unser Dorf hat Zukunft“ 

 Förderprogramme 2021 

 Märkte  

 Haushalt 2021 
 
Beratung zum jährlichen Termin mit allen Vereinen und Gruppen des Ortes. 
 
Vorschlag aus dem Finanzausschuss Anfang Oktober.  
 
Die Mitglieder des SA beraten und finden den Termin zu kurzfristig, es wird diskutiert ob in der 
Corona Pandemie diese Versammlung sinnvoll ist. 
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Die Mitglieder sind der Meinung, dass es gerade jetzt sinnvoll erscheint, sich untereinander 
auszutauschen, um sich gegenseitig Mut zu machen und eventuell gemeinsame Lösungen zu 
finden. 
 
Vorschlag des SA: Der Termin wird wie in den vergangenen Jahren in den November verlegt. 
Wichtig sei eine gute Vorbereitung der Anwesenden, um das Procedere der Planung des VA Ka-
lenders für 2021 abzukürzen. 
 

 

Iris Marggraf 
Vorsitzende 
des Sozialausschusses Podelzig 


	Anwesenheit
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	Betreff
	Wortprotokoll
	Zu

